



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

Comunicado 548/2024
Ciudad de México, 11 de julio de 2024.

Invitan a participar en Jornadas Pronaces Conahcyt: “Humanidades, ciencias, tecnologías e innovación soberana para el bienestar del pueblo”

- Las Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024 se llevarán a cabo del 24 al 27 de agosto en el Centro de Convenciones del Estado de México
- Se realiza sesión informativa para detallar formas de participación en este espacio de acceso universal al conocimiento
- Personas interesadas podrán participar en modalidad de ponencias orales o carteles científicos

En el marco de los preparativos rumbo a la celebración de las [Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024: "Humanidades, ciencias, tecnologías e innovación soberana para el bienestar del pueblo"](#), que se llevarán a cabo del 24 al 27 de agosto en el Centro de Convenciones del Estado de México, el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) realizó una sesión informativa para detallar el registro de ponencias, carteles y presentación del programa oficial.

Las Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024 reunirán a Comités Ejecutivos de los Programas Nacionales Estratégicos (Pronaces), organizaciones de base comunitaria, colectivos de investigación e incidencia, integrantes de pueblos indígenas y comunidades originarias, investigadoras e investigadores del Conahcyt, comunidades humanísticas, científicas y tecnólogas, estudiantes y docentes, personas servidoras públicas de los tres órdenes de gobierno y empresas orientadas al bien común.

Durante la sesión informativa en línea se dieron a conocer detalles para participar en las actividades de las Jornadas Pronaces, cuyo objetivo es construir un espacio de acceso universal al conocimiento (AUC) y a la producción, exposición, evaluación, articulación, intercambio, continuidad y disseminación nacional e internacional de experiencias, conocimientos y prácticas transdisciplinarias producidas en el marco de los Pronaces y sus Proyectos Nacionales de Investigación e Incidencia (Pronaii).

Para participar en estas actividades, en modalidad de ponencias orales o carteles científicos, las personas interesadas deben enviar sus trabajos a través del [formulario de captura](#), y seguir los criterios establecidos en los [lineamientos](#) para tal efecto.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

La recepción de propuestas de ponencias y carteles se encuentra abierta del 5 al 28 de julio. La publicación de los trabajos aceptados se realizará a partir del 9 de agosto; el programa detallado de las Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024 se dará a conocer el 16 de agosto en el [portal oficial](#) de las Jornadas Pronaces Conahcyt.

El programa de las jornadas se realizará en apego a las diez temáticas de los [Pronaces Conahcyt](#), y a los siguientes ejes transversales: experiencias de los Pronaii; superación del régimen neoliberal; análisis de complementariedades y sinergias; modelo transdisciplinario; evidencias de cambio en los sujetos; políticas públicas HCTI; diseminación, comunicación y educación; gestión de alto nivel; ecosistemas nacionales informáticos (ENI); acceso a la información; y futuro de los Pronaces.

De igual forma, quienes deseen asistir y participar en las discusiones en torno a los trabajos, resultados y continuidad de los Pronaces y sus Pronaii, podrán registrarse en el siguiente [formulario de asistencia](#).

Es importante mencionar que, a través de los Pronaces y los Pronaii que apoya el Conahcyt, México transita hacia un modelo transdisciplinario dirigido al cumplimiento del derecho humano a la ciencia y al acceso universal a los beneficios por el uso y producción del conocimiento científico.

Asimismo, los Pronaces promueven la colaboración sustantiva entre actores sociales, académicos y gubernamentales con el propósito de reconstruir la soberanía popular y fortalecer la vida comunitaria plena.

La importancia de las Jornadas Pronaces Conahcyt recae en el abordaje transdisciplinario de las grandes problemáticas que aquejan a la sociedad mexicana y de su atención urgente, así como en la promoción de la igualdad, continuidad, inclusión y diálogo de saberes en la atención a temas fundamentales, que ya son parte de la agenda nacional.

En las Jornadas Pronaces Conahcyt, que tendrán como sede presencial el [Centro de Convenciones EDOMEX](#), se llevarán a cabo actividades presenciales y virtuales, tales como: encuentros organizacionales, ponencias, mesas de trabajo, mesas redondas, conferencias, la implementación de un pasillo de AUC y sesiones convivenciales.

Las actividades en este espacio se guiarán por los principios de respeto, equidad y no discriminación; cuidado mutuo y responsabilidad hacia todos los seres; principio precautorio; justicia ambiental e intergeneracional; y Basura Cero.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

Cabe destacar que el modelo Basura Cero, que enmarca la realización de las Jornadas Pronaces Conahcyt, es un programa que reenfoca la responsabilidad de la gestión de los residuos hacia organizaciones, grupos o personas que los generan, por lo que, desde la organización, se han tomado medidas para prevenir, minimizar y reducir al máximo la generación de residuos.

Por ello, las personas asistentes a este espacio deberán llevar sus propios utensilios para albergar bebidas y alimentos, a fin de evitar empaques de un solo uso que se desechen como basura. También se desplegará infraestructura necesaria para separar los residuos que se generen.

Para consultar más detalles sobre el registro de ponencias y carteles, presentación del programa, calendarización y demás información importante sobre las Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024, se pone a disposición el siguiente enlace conahcyt.mx/pronaces-2024/; así como el siguiente correo electrónico atender preguntas: contacto2024@conahcyt.mx.

La sesión informativa fue presentada por la directora de Estrategia Tecnológica del Conahcyt, Edith Calixto Pérez; y por el profesor en la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e integrante del Comité Ejecutivo del Pronace Agua, Octavio Rosas Landa Ramos.

La sesión pública que invita a participar en las Jornadas Pronaces Conahcyt 2019-2024: "Humanidades, ciencias, tecnologías e innovación soberana para el bienestar del pueblo", puede consultarse en el siguiente enlace: <https://bit.ly/3XRUYa>.

-ooOoo-

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**
comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx

